
 

“Dólar Malbec”: “Es algo que desde la industria
veníamos empujando y peleando”

En el contexto de los festejos vendimiales, uno de los anuncios más relevantes que dejó
la visita del ministro de Economía Sergio Massa, tuvo que ver con el “dólar vino” o “dólar
Malbec”, que beneficiaría en las exportaciones al sector industrial. En diálogo con FM Vos
(94.5) y con Diario San Rafael, Alejandro Roca, gerente de Bodegas Roca y
representante regional de Bodegas de Argentina.
Si bien el ministro habló de “dólar Malbec”, no dijo qué dólar será el que se reconocerá a
los exportadores vitivinícolas. Alejandro Roca expresó que aún no hay novedades,
aunque en la semana se discutiría lo que será la tasa de cambio. “Es algo que desde la
industria veníamos empujando y peleando. Cualquier industria, sobre todo de las
economías regionales con la exportación está en un momento muy difícil. Toda esta
brecha cambiaria, estas disparidades con un dólar tanto formal como informal que está al
doble del cambio oficial (que es el que recibimos cuando exportamos), genera una falta de
competitividad muy grande contra competidores que tenemos que tienen condiciones de
la economía mucho más estables. Con la inflación corriendo a un 100%, exportar es muy
difícil, o por lo menos hoy la industria está sosteniendo los mercados, sacrificando la
rentabilidad”.
Aclaró que las líneas más económicas para exportar ni siquiera se ofrecen, sino que se
deben centrar en las líneas más altas y “así y todo trabajar prácticamente sin margen, la
situación es difícil y por eso se cerró el 2022 en baja en las exportaciones, sobre todo a
granel con un 40%, pero el vino embotellado también estuvo por debajo (con una caída
cercana al 8%)”. Frente a todo esto, “el tema desde la industria se venía peleando para
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mejorar la competitividad, tanto pidiendo la eliminación de las retenciones como por un
tipo de cambio”. Igualmente, más allá de las palabras de Massa se esperaba un discurso
con un anuncio más concreto. Sin embargo, se sabe que empezaría a funcionar desde el
1 de abril.
Advirtió que esta se trata de una industria diferente, por ejemplo, a la de La Pampa
Húmeda, donde se puede acopiar, se vende, se hacen las exportaciones y se manejan de
otra manera. En ese caso, el Gobierno les dio un dólar especial pero con un límite de
tiempo bastante corto.
Cabe decir que no se sabe exactamente cuándo habrá una reunión entre integrantes del
sector y funcionarios del Ministerio de Economía, a fin de definir números.
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